

Sehr geehrte Frau Präsidentin/ Herr Präsident,

werte Kolleginnen und Kollegen,

was wir heute tun, entscheidet darüber, wie die Welt morgen aussieht. Dieses Sprichwort trifft auch auf Finanzanlagen zu. Wer Geld anlegt, der entscheidet damit auch, was mit diesem Geld geschieht. Denn wer Wertpapiere kauft, der finanziert börsennotierte Unternehmen. Wir möchten, dass das Vermögen des Landes nur noch für eine lebenswerte Zukunft eingesetzt werden, eine Zukunft in die wir unsere Kinder und Enkelkinder mit gutem Gewissen entlassen können.

Daher soll unser Landesvermögen künftig Unternehmen finanzieren, die glaubhaft ihre Emissionen verringern, damit wir das 1,5 Grad Ziel einhalten. Es soll Unternehmen finanzieren, welche die UN-Ziele für eine nachhaltige Entwicklung achten und dafür sorgen, dass diese erfüllt werden.

Und auch Unternehmen, welche die Würde ihrer Mitarbeiter achten und entlang ihrer Wertschöpfungskette die UN-

Leitprinzipien für Menschenrechte einhalten, sollen von uns gestützt werden.

All diese Kriterien stehen nicht im Widerspruch zur Rentabilität. Ganz im Gegenteil: Der Trend auf dem Finanzmarkt zeigt: Unternehmen investieren verstärkt in nachhaltige Finanzprodukte und der Markt für nachhaltige Anlagen ist mittlerweile zu einem wichtigen Segment des Finanzmarkts geworden.

Zudem sind nachhaltige Geldanlagen oftmals rentabler als herkömmliche Finanzprodukte. So hat sich beispielsweise der Natur-Aktien-Index in den letzten 10 Jahren um rund 30 Prozent besser entwickelt als der DAX.

Das liegt zum einen an einem wachsenden ökologischen Bewusstsein in der Bevölkerung aber auch der

Vereinheitlichung von Standards, wie der 2021 beschlossenen Verordnung zur EU-Taxonomie.

Jedoch schneiden nachhaltige Anlagen oft auch deshalb gut ab, weil sie risikobehaftete Investitionen in Unternehmen, die ökologisch und ethisch fragwürdig handeln, ausschließen. Denn in einer Weltwirtschaft, in der sich die wirtschaftlich bedeutendsten Staaten zum 1,5 Grad Ziel und somit zu einer kohlenstoffarmen Zukunft bekannt haben, werden fossile Unternehmen langfristig zum Risiko im Portfolio.

Ich denke, wir alle wollen ein stabiles, ressourcenarmes und nachhaltiges Wirtschaftssystem fördern. Und dazu gehört eben auch, dieses zu finanzieren. Mit Hilfe des Gesetzes zeigen wir beispielhaft den Bürgerinnen und Bürgern im Land, wie eine nachhaltige Anlagestrategie konkret aussehen kann. Daher könnte das Gesetz eine Wirkung über das landeseigene Finanzvolumen hinaus entwickeln.

Wir als Fraktion unterstützen ausdrücklich das Gesetz und ich bitte auch um Ihre Zustimmung.

Vielen Dank!

---